

Semaine de prière pour l'Unité Chrétienne

## Justice et Paix s'embrassent : chemin d'Unité



18-25 janvier 2019



Unité Chrétienne - Lyon - France

Illustration : Caroline Cousin

Droits réservés : Unité Chrétienne - Lyon - France

**Propositions de célébrations dans notre Diocèse**

**Vendredi 18 janvier 2019**  
**Centre Spirituel 260 rue Jules Gaffé**  
**St Valéry-sur-Somme**

**Mardi 22 janvier 2019**  
**Salle St Florent**  
**2bis rue Emile Zola**  
**Roye**

**Jeudi 24 janvier 2019**  
**Temple de l'EPU**  
**24 rue Jean Catelas**  
**Amiens**

Toutes les trois sont fixées à **20h00**, et toutes trois seront suivies d'un moment de convivialité partagé nous permettant de prendre le temps de mieux nous connaître les uns les autres.

## **Pourquoi une Semaine de l'unité des chrétiens ?**

Au moins une fois par an, les chrétiens sont invités à se remémorer la prière de Jésus à ses disciples : *» pour que tous soient un afin que le monde croie »* (cf. Jean 17,21).L' événement qui permet cette expérience exceptionnelle est la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens.

**Traditionnellement, la Semaine de prière est célébrée du 18 au 25 janvier**, entre la commémoration de la confession de foi de saint Pierre et celle de la conversion de saint Paul. Dans l'hémisphère Sud, où janvier est une période de congés, les Églises trouvent souvent un autre moment pour la célébrer, par exemple aux alentours de la Pentecôte, qui est aussi une date symbolique pour l'unité.

## **Qui est à l'origine de cette Semaine ?**

**Le lyonnais Paul Couturier (1881-1953) fut l'un des pionniers de la Semaine de prières pour l'Unité des chrétiens.** Tout commence en 1923, lorsqu'on lui demande d'aider des réfugiés ayant fui la Révolution Russe de 1917. À leur contact, il apprend à connaître le christianisme orthodoxe et son riche héritage spirituel.

**En juillet 1932**, il fait sa retraite spirituelle chez les bénédictins d'Amay en Belgique. Il y découvre le testament spirituel du cardinal Mercier et les travaux de Dom Lambert Beauduin, fondateur de l'abbaye de Chevetogne, tous deux précurseurs de l'œcuménisme au sein du monde catholique. Deux voyages en Angleterre en 1937 et 1938 complètent son ouverture œcuménique avec la découverte de l'Anglicanisme. Il a également des échanges avec le Frère Roger Schutz, le fondateur de Taizé.

**En janvier 1933**, il organise un triduum de prière pour l'unité des chrétiens à Lyon. En 1934, c'est une octave de prière qui s'étend du 18 au 25 janvier et s'inscrit dans le sillage de l'octave pour l'unité créée par deux anglicans en 1908. Cette octave lyonnaise ayant d'abord un caractère

exclusivement catholique, Paul Couturier l'orienta à partir de 1935 vers l'unité de tous les baptisés chrétiens, notamment catholiques, orthodoxes, anglicans, et réformés, et le fait en lien avec des membres des diverses Églises.

## **1939 : l'octave de prière devient la « Semaine de prière pour l'unité chrétienne »**

Une semaine pour demander « **l'unité que Dieu voudra, par les moyens qu'Il voudra** ». Celle-ci prend dès lors un caractère commun à toutes les confessions chrétiennes et va se répandre à travers le monde. Depuis 1968, cette semaine de prière pour l'unité des chrétiens est préparée chaque année conjointement par le Conseil œcuménique des Églises et le Conseil pontifical pour l'unité des chrétiens.

Chaque année, la Semaine pour l'unité des chrétiens prend pour thème un verset différent de la Bible.

### **Thème 2019: Justice et paix s'embrassent: chemin d'unité**

Les chrétiens d'Indonésie ont préparé cette semaine de prière pour l'unité chrétienne. Ils ont choisi le verset du Deutéronome « Tu rechercheras la justice, rien que la justice... »(Dt 16,20). Ils expriment à la fois leur inquiétude devant la corruption qui gangrène leur pays mais aussi l'espérance que, suivant le psalmiste, « justice et paix s'embrassent »(Ps 85 (84)).

Ce message s'adresse à tous les chrétiens où qu'ils se trouvent. Ceux qui ont faim et soif de justice sont appelés fils de Dieu et se découvrent frères dans le Christ. Ainsi la recherche de la justice est bien chemin d'unité pour les chrétiens qui prient et agissent ensemble.

Les responsables d'Églises chrétiennes invitent les baptisés à se réunir particulièrement pendant cette semaine pour se mettre à l'écoute de la parole de Dieu, pour rendre grâce pour les actions déjà entreprises et pour rechercher ensemble la justice dans la paix et l'unité.

*Seigneur Jésus, à la veille de mourir pour nous,  
Tu as prié pour que tous tes disciples soient parfaitement  
un,  
Comme toi en ton Père et ton Père en toi.  
Fais-nous donc ressentir jusqu'à la douleur  
L'infidélité de notre désunion.  
Donne-nous la loyauté de reconnaître.  
Et le courage de rejeter.  
Ce qui se cache en nous d'indifférence, de méfiance,  
Et même d'hostilité mutuelles.  
Accorde-nous de nous rencontrer en toi,  
Afin que monte incessamment de nos âmes et de nos  
lèvres,  
La prière pour l'unité des chrétiens,  
Telle que tu la veux, par les moyens que tu veux.  
En toi, qui es la Charité parfaite,  
Fais-nous trouver la voie qui conduit à l'unité,  
Dans l'obéissance à ton amour et à ta vérité.*

**Les clefs de l'Eglise- L'Unité des chrétiens en  
Avent** from [tv.catholique.fr](http://tv.catholique.fr) on **Vimeo**.